

La Dépêche du Bassin 2010

Hebdomadaire d'informations locale – [s'abonner ou acheter l'hebdomadaire](#)

Edition du 29 au 4 août – n°740 – p36 – Plongée dans les blockhaus de Pyla - [Article en ligne](#) .

..

## La petite vadrouille pylataise

En deux bonnes heures, il est désormais possible de se replonger au cœur d'une batterie de commandement allemand. Le cœur du mur de l'Atlantique comporte quelques 1.400 bunkers.

Les blockhaus sont partout sur le bassin : sous l'eau, dans le jardin des particuliers, et même sous les WC de la place Daniel Meller du Pyla ! Visiter les blockhaus de l'intérieur est devenu possible depuis que le Groupe de recherches archéologiques sur le Mur de l'Atlantique Secteur Arca-chon (Gramasa) a mis au point des visites guidées. La quinzaine de bunkers qui compose le site de la batterie Ar. 42 est ouverte aux visiteurs curieux. Francis Taffard, jeune retraité, officie comme guide. Il dispense généreusement son savoir à ses convives : retour global sur la période 39-45, techniques de construction et de défense, aménagement de la vie dans une chambre de troupe, etc. On apprend ainsi qu'il ne faut que trois mois pour construire les casemates du bassin, dont la majeure partie a été édifiée



Au sortir de la guerre, les Allemands ont essayé de les miner, sans succès puisqu'on les visite, grâce à Francis Taffard, jeune retraité, qui officie comme guide. Il dispense généreusement son savoir à ses convives.

en 1943. Ou encore qu'au sortir de la guerre, les Allemands ont essayé de les miner, sans succès puisqu'on les visite ! Par la suite, les ferrailleurs ont enlevé toutes les portes et les blockhaus ont été squattés et tagués. Certains graffitis valent d'ailleurs vraiment le détour.

### Patrimoine en danger ?

Francis n'hésite pas à exprimer son opinion quant à sa prestation : « Les gens partent vraiment contents de la visite ». Il fait également part de son « incertitude quant à l'avenir du site ». En effet, la base arr. 42 ne répond pas du domaine public,

le terrain appartient à l'entreprise immobilière Promogima. Gramasa a été autorisé à faire les visites, mais comme le fait judiciairement remarquer Francis « une entreprise immobilière a pour objectif de faire construire ses terrains ! ». D'autant plus que l'aménagement et l'entretien du site ne sont pas de tout

repos. La plupart des bâtiments sont inondés et impraticables. Il faudrait une réelle volonté de la part de la mairie pour mobiliser une équipe et prêter le matériel adéquat. De même, la tempête de cet hiver n'a pas vraiment arrangé le paysage forestier, surtout qu'une série de camions avait déversé des débris à l'entrée des blockhaus. L'équipe municipale avait fait le nécessaire pour nettoyer, mais de manière globale, l'entretien et l'aménagement des blockhaus et de la forêt sont coûteux en temps et en argent.

### Araignées et chauve-souris

Philippe Clément, grand amateur du mur de l'Atlantique, compare cette visite avec celle des bunkers d'Arromanche et d'Omaha-Beach : « On voit que le site est ouvert au public depuis peu ! ». En tout cas, la visite vaut le détour. La mise en place de visites guidées en plein cœur de la forêt du Pyla est une excellente initiative. Le Bassin, peu riche en patrimoine historique, s'en voit valorisé. Une seule restriction est à faire : que les phobiques d'araignées et de chauve-souris s'abstiennent !

[ L.D. ]

Renr. et inscriptions : Office de tourisme de Pyla au 05.56.54.02.22. Tarif : 6,50 €, enfants de moins de 10 ans gratuit. Les mardis à 10h30 en juillet et août.